
 

 

Le déterminant est placé devant le nom commun et permet de connaître le  
genre et le nombre du nom. 

les empreintes – la trajectoire – ces coulées – sa patte 

 
Un adjectif peut s’intercaler entre le nom et son déterminant. 

Les  nouvelles  empreintes. 
    déterminant      adjectif        nom 

 

Les noms s’accordent en genre et en nombre avec leur déterminant. 

la trajectoire (féminin – singulier) le passage (masculin – singulier) 

les trajectoires (féminin – pluriel) les passages (masculin – pluriel) 
 

Les articles 

- Les articles indéfinis : un, une, des  

- Les articles définis : le, la, les, l’ 

- Les articles définis contractés : au (à+le), aux (à+les), du (de+le),  

des (de+les) 

 

Les déterminants 

- Les déterminants possessifs indiquent que ce dont on parle appartient à  

- quelqu’un ou quelque chose : mon, ton, son, ma, ta, sa, notre, votre, leur,   

mes, tes, ses, nos, vos, leurs  

- Les déterminants démonstratifs s’utilisent pour montrer ou pour désigner  

quelqu’un ou quelque chose : ce, cet, cette, ces 

Vers la 6ème !  Il existe d’autres déterminants. 

Les déterminants exclamatifs et interrogatifs : quel, quels, quelle, quelles.                        

Les déterminants indéfinis : certain, aucun, chaque, quelques, plusieurs. 

 

G8 – Les déterminants. 


